
Liebe Kursteilnehmerin, lieber Kursteilnehmer 
 
Vor genau 18 Jahren habe ich die KursWerkstattStäfa von 
Rosmarie Rechsteiner übernommen. Zu diesem Zeitpunkt 
hiess die KursWerkstattStäfa noch Hauswirtschaftliche 
Fortbildungsschule und wurde von Bund und Kanton 
subventioniert.  
 
Die Schulpflege Stäfa mit Daniel Jositsch als Präsident, 
schloss mit mir als externe Fachperson eine 
Leistungsvereinbarung ab. Ab diesem Zeitpunkt durfte ich als 
Schulleiterin die Hauswirtschaftliche Fortbildungsschule 
führen. Mit viel Engagement und Herzblut führe ich nun seit 
18 Jahren die Weiterbildungskurse für Erwachsene und 
Jugendliche an der Schule Stäfa und erteile selbst auch 
verschiedene Kurse.  
 
Als dann im Jahr 2011 die Stimmberechtigten beschlossen, das Gesetz über die 
Hauswirtschaftliche Fortbildung aufzuheben, konnten die Gemeinden selbst 
entscheiden, ob sie die Weiterbildungskurse noch anbieten möchten. Die Schulpflege 
Stäfa beschloss daraufhin deren Weiterführung. 
 
2017 erweiterten wir das Kursangebot und nannten deshalb die hauswirtschaftliche 
Fortbildungsschule fortan KursWerkstattStäfa. Durch eine professionelle Homepage 
und ein ansprechendes Kursprogramm bekam die KursWerkastattStäfa einen 
moderneren Auftritt. Dank den engagierten Kursleiterinnen und Kursleitern, konnte 
immer ein vielfältiges und attraktives Kursprogramm zusammengestellt werden, 
welches auf grosses Interesse stiess. Den Coronaknick haben wir gut überstanden und 
die meisten Kurse sind sehr gut besucht.  
 
Die Schulpflege Stäfa ist nun zum Entschluss gekommen, dass die Weiterbildungskurse 
nicht mehr zum Berufsauftrag der Volksschule gehören und dass private Anbieter 
ähnliche Kurse anbieten. Sie löst deshalb die KursWerkstattStäfa per Ende Juli 2024 auf.  
 
Ich bedaure diesen Entscheid ausserordentlich, denn sehr gerne hätte ich auch nach 
meiner Pensionierung als Schulleiterin die KursWerkstattStäfa weitergeführt. Dies habe 
ich der Schulpflege im September 2023 schriftlich mitgeteilt, doch leider hat sich nun 
die Schulpflege Stäfa dagegen entschieden.  
 
Ein grosses Dankeschön möchte ich Ihnen als Kursteilnehmerin und Kursteilnehmer 
aussprechen. Sie haben dazu beigetragen, dass wir als Kursleiterinnen und Kursleiter 
immer wieder neue, spannende, kreative und genussvolle Kurse auf die Beine gestellt 
haben.  
 
Eine schöne, spannende und unvergessliche Zeit geht leider zu Ende. Ich kann nur 
sagen DANKE – DANKE – DANKE für all die schönen und interessanten Begegnungen mit 
Ihnen.  
 
…. und wer weiss, vielleicht sehen wir uns an einem anderen Ort schon bald wieder ..... 
 
Herzlichst Monika Bamert 


